

**LATARDE**  
El vigía del pueblo

## Prefieren Estados banca de desarrollo

En septiembre del año pasado, la tasa objetivo se ubicó en 11.25 por ciento, de acuerdo con el Banco de México

La contratación de crédito de los Estados a través de la banca de desarrollo ha tomado más fuerza.

Al corte del tercer trimestre del 2023, el saldo del financiamiento de los Estados y sus entes aumentó 6 por ciento a tasa anual, que representan 13 mil 082 millones de pesos.

La cifra anterior superó porcentualmente al incremento en la deuda contratada con la banca comercial, que fue de un 3 por ciento a tasa anual, y que representan 9 mil 976 millones de pesos.

Si bien el financiamiento con la banca de desarrollo ha aumentado, el saldo del crédito con la banca comercial es mayor, ya que representa el 52 por ciento del total de los financiamientos de los Estados con sus entes, al corte del tercer trimestre del 2023. El saldo es por 333 mil 913 millones de pesos.

Mientras que el financiamiento con la banca de desarrollo representa el 38 por ciento, con un saldo de 240 mil 764 millones de pesos.

En septiembre del año pasado, la Tasa Objetivo se ubicó en 11.25 por ciento, de acuerdo con el Banco de México.

Así, el año previo, en el tercer trimestre del 2022, la contratación de deuda con la banca de desarrollo fue por 14 mil 698 millones de pesos, cifra 7 por ciento superior a tasa anual.

Mientras que con la banca comercial no se registró un aumento de financiamiento, sino que disminuyó el saldo total en 1 por ciento a tasa anual.

En septiembre del 2022 la Tasa Objetivo se ubicó en 8.5 por ciento, un salto respecto al cierre del 2021, cuando se ubicó en 5 por ciento.

Carlos González Barragán, profesor e investigador del Tec de Monterrey y de la UDEM, explicó que la banca comercial ha sido uno de los pilares de los Estados, sin embargo, las tasas altas han provocado una menor demanda.

"La banca de desarrollo suena más atractiva en un escenario de tasas altas, ya que es un aliado natural", dijo.

"Con las tasas altas está muy lenta la contratación de financiamiento y es probable que se estén esperando a que bajen las tasas para solicitar deuda".

**De acuerdo con un documento de Fitch Ratings, "Los principales bancos mexicanos están bien posicionados para los riesgos y oportunidades del 2024", no prevén que este año exista alguna perturbación en el crecimiento del crédito entre los principales bancos, pese a la desaceleración económica y las elecciones.**

**"Fitch espera que el crecimiento de los préstamos siga siendo proporcional en el 2024 a la capitalización del banco", apuntó.**